

Panorama Político al Iniciarse 1956

El Partido oficial sin apoyo popular, la oposición desarticulada y sin Programa y el Partido de los Trabajadores fuera de la ley

(VER EDITORIAL EN PAGINA 2)

SESENTA MILLONES para una carretera que no urge

adelante

Semanario Independiente

Director: RODOLFO GUTIERREZ

San José, Costa Rica, Apartado 2009

Año III

Nº 173

Domingo 8 de Enero de 1956

EN TANTO QUE LA ECONOMIA NACIONAL SE MANTIENE PARALIZADA Y EL PUEBLO DESARMADO FRENTE A LA CRISIS

Discute la Asamblea Legislativa un proyecto de ley del Poder Ejecutivo tendiente a autorizar la contratación de un empréstito de 60 millones de colones para la terminación de la carretera panamericana. Los diputados que adversan el proyecto no se muestran contrarios a que se contrate el empréstito sino que se limitan a discutir el tipo de interés —4.5%— que pretende imponernos el Eximbank.

Efectivamente, ese tipo de interés es usurario. No es cierto, como sostu-

vo el Diputado Fascio en la Cámara, que en los Estados Unidos se haya elevado el tipo de interés como consecuencia del mejoramiento en la técnica de la gran industria. Es una ley elemental de economía política, que el tipo de interés baja conforme mejora la composición orgánica del capital. Si la técnica ha avanzado en los Estados Unidos, el tipo de interés tiene que haber bajado y no haber subido como sostiene el diputado Fascio.

Pero aquí lo fundamental no es el tipo de interés —sin que le neguemos importancia a este asunto— sino el fondo mismo de la operación y sus posibles consecuencias.

La carretera panamericana tiene importancia, especialmente en cuanto ella facilita las comunicaciones entre los pueblos de nuestro continente. Pero no es ésa la obra que en estos momentos más interesa a nuestro pueblo. Nuestro país necesita abrir muchas zonas nuevas a la producción mediante la construcción de carreteras agrícolas; necesita impulsar la agricultura misma mediante un plan racional

—Pasa a la Página 71

Significado de las elecciones de Francia

No obstante la modificación hecha a las leyes electorales de Francia para obstaculizar la elección de diputados por el Partido Comunista francés, este Partido obtuvo en las últimas elecciones 153 curules y—5,426,803 votos. Es decir, que obtuvo el 25 por ciento del electorado y se clasificó como el Partido más numeroso de Francia. Esto, relacionado

con otros aspectos de la votación total significa: que el programa de los comunistas franceses tiene un fuerte respaldo popular; que el pueblo de Francia ha repudiado la aventura de Argelia, la política colonial de los actuales gobiernos franceses, la sumisión de Francia al imperialismo yanqui, la inclusión de Fran-

—(Pasa a la Pág. 7)—

ENJUICIAMOS A ULATE Y A LOS JOVENES DE LA 45

Todos ellos se han adaptado a un régimen corrupto e inicuo y se hallan empuercados en los pecados de ese mismo régimen

Dijimos en publicación anterior, que los vicios y deficiencias que el señor Ulate enrostra a lo que él llama "la generación del 48" son fruto indiscutible del régimen político y social en que vivimos.

Ahora agregamos, que el propio Ulate —con sus falacias, con su inescrupulosidad política, con sus actitudes contradictorias— es también un producto de ese régimen.

En efecto, vivimos un régimen mercantilista, animado de pies a cabeza por un espíritu permanente de lucro. Los periódicos se editan para hacer negocio, y por lo tanto, están al servicio de quien los paga. Los profesionales buscan sus títulos para ganar dinero y no con el pensamiento y el propósito de servir a la sociedad. Los que intervienen en la política de la clase que do-

—(Pasa a la Pág. 6)—